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西藏珠峰资源股份有限公司 

关于 2020 年年度及 2021 年第一季度业绩说明会召开

情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

2021 年 5 月 10 日（星期一）下午 14:00-15:00，西藏珠峰资源股份有限公

司（以下简称“公司”）通过上证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com）召

开了 2020 年年度及 2021年第一季度业绩说明会，现将召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

公司于 2021年 4月 29日在《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》及上

海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披露了《关于召开 2020 年年度及

2021 年第一季度业绩说明会暨问题征集的公告》（公告编号：2021-022），并通

过邮件等方式提前征集投资者所关注的问题。 

2021 年 5 月 10 日（星期一）下午 14:00-15:00，公司董事长黄建荣先生，

总裁王喜兵先生，董事会秘书、副总裁胡晗东先生，财务总监张树祥先生，共同

出席了本次业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，并就投资者普遍关注的

问题进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

问题 1:黄董好，阿根廷项目审批持续了较长时间，目前有哪些困难，如何解决，

何时可望获得批文。预计项目达产收益如何 

回复：您好。公司相关项目环评审批不存在实质性困难。目前，公司正进行相

关新工艺确认，以最终定位相关锂盐产品。一旦确定工艺线路和产品，公司将对已

申报的环评申请进行调整，争取年内获得批复并开工建设。项目达产收益和终端市

场价格关联，按目前价格，预计产品销售毛利率约 70%。谢谢。 



问题 2：现在资本市场的机构投资者都以“500亿市值为标准选择核心资产”

做市值管理，好公司越来越给予高估值，差公司越来越边缘化股份抵押不值钱。

资本市场就是一面镜子，爱护自己的形象。结合股东爆仓的抵押减持事件，请问

公司为何不“10送 10 股做大股本”搞好市值管理，做大市值，关心市值吗？有

哪些措施？ 

回复：您好。谢谢您的意见和建议。公司市值对全体股东意义重大。公司将

继续做好经营，用优良的业绩回报全体股东。谢谢。 

问题 3：黄总、各位领导下午好：我是国泰君安证券有色研究员邬华宇。有

两个问题请教下： 

①疫情对塔中矿业和阿根廷盐湖项目的影响程度，以及现在恢复的情况？ 

②塔中矿业这几年的产量规划，以及 600 万吨产能投产的时间表如何？后期

的资本开支大致怎么样？ 

③阿根廷盐湖目前进度怎么样？生产和建设、销售情况如何？ 

回复：您好。1、目前塔中矿业生产基本未受疫情影响，预计 2 季度能实现

全面复工复产；阿根廷目前受疫情影响较大，公司正积极应对，降低有关风险，

并推动项目环评等相关工作。 

2、2021年度，公司产量将恢复至疫情前正常水平；2025年预计将完成 600

万吨/年的扩产计划。塔中矿业扩产约需要资本开支 20 亿元（人民币，下同），

盐湖实现扩产 2.5万吨产能约需要资本开支 16亿元。 

3、盐湖目前正在进行新工艺线路的测试，待选定后将对已申报的环评进行

修正，如进展顺利将在下半年进行投资建设。 

谢谢。 

问题 4：2020 年年报财务费用中出现了因汇兑损失 1.86 亿元，这是很令人

吃惊和不安的数据，这个数据是真实的吗？如果因为这些因数导致利润高低起伏，

公司以后在这方面有什么措施？能不能避免或者减轻？ 

回复：您好。2020 年年报财务费用因汇兑损失 1.86亿元，数据真实。公司

主要经营性资产塔中矿业产品销售收入以美元结算，并以美元存放在其离岸账户。

但是其财务报表记账本位币为索莫尼，因 2020 年度索莫尼贬值幅度较大，因此

产生了相关汇兑损失。公司正和相关专业机构合作，采取风险较小的措施，降低

货币汇率波动对公司产生的影响。谢谢。 



问题 5：请问目前公司如何看待公司股价？是否能体现公司真实价值？ 

回复：您好。公司股价是市场交易各方实施交易的结果，受多方面因素影响。

公司管理层基于对公司长远发展的看好，已在 2020年实施集体增持。谢谢。 

问题 6：各位领导好！我是海通证券金属分析师陈晓航，请教一下 2个问题： 

1、截至目前来看，塔国疫情如何，公司 2021 年生产计划是否有望如期完成？

塔中矿业未来几年还有哪些扩产计划？ 

2、恭喜公司阿根廷锂钾公司年 2500吨碳酸锂富锂卤水达产，请教下公司碳

酸锂产品成本大致如何，以及后续 2.5万吨规划产能的投产节奏。 

回复：您好。 

1、塔国政府在今年年初已宣布战胜疫情。公司有信心如期完成 2021年度生

产计划。公司 600万吨的扩产计划正在实施中，预计 2025年形成产能。 

2、公司锂盐产品（LCE:碳酸锂当量）成本大致在 3500 美元/吨 LCE。如进

展顺利，预计年内将实施投资建设并在 2022 年底前投产。谢谢。 

问题 7:请问公司在锂盐业务方面是否有相应的技术储备？阿根廷锂盐湖

2500 吨联合运营的投入生产，释放的产量是否运回国内直接销售？或者寻找企

业代加工？ 

回复：您好。公司联合国内科研机构，进行了多种提锂新工艺技术。未来项

目生产的产品将全部运回国内进行销售。谢谢。 

问题 8:我是兴业证券有色钢铁研究员沈皓俊。想请教领导塔中矿业项目扩

产、阿根廷 SDLA项目最新进展如何？ 

回复：您好。公司 600万吨的扩产计划正在实施中，预计 2025年形成产能。

阿根廷 SDLA项目方面，如进展顺利，预计年内将实施投资建设并在 2022年底前

投产。谢谢。 

问题 9:领导好，我是国信证券有色研究员焦方冉，请问公司对铅锌板块的

长期定位以及后续资本开支是怎样的？公司有色金属贸易业务今后如何规划？ 

回复：您好。“铅锌板块”业务是公司发展的“主翼”之一，目前公司全资

子公司塔中矿业主营铅锌矿山采选业务，公司正不断提升塔中矿业的各方面管理

水平，通过新技术提高矿石入选品位，通过加强管理减少“跑冒滴漏”等现象，

不断提高公司的收益水平。公司作为有色金属生产企业，有色金属贸易业务和主

业相关度较高，在市场条件符合公司预期的情况下，公司将继续参与有色金属贸



易。谢谢。 

问题 10:公司确定的工艺路线是能生产出电池级别用锂的路线吗？从公司

新闻中得知：阿根廷当地存在电力供应和道路运输困难等问题，这些问题是否得

到了当地政府解决呢？ 

回复：您好。公司目前测试的工艺路线能生产出电池级别用锂。生产基础设

施及道路运输等均基本符合生产、销售的要求。谢谢。 

问题 11:您好！贵公司 2020年报中显示，公司共有 2007名员工，在管理费

用中发生的工资薪酬为 7236.20 万元，如果这么估算，人均薪酬仅为 3.6 万元。

公司实际经营地在上海。请问，公司的薪酬是否低于地方最低薪资标准？是否给

员工缴纳了足额的社保？另，企业的核心竞争力之一便是人才，但贵公司本科及

以上的员工比例偏低，在如此低的薪酬下，贵公司将采取什么样的措施吸引人

才？ 

回复：您好。公司员工包括中塔两国员工，且主要以塔籍员工为主。公司塔

籍员工的收入在当地属于一流水平。公司一直合法合规经营，给全体员工足额缴

纳社保。塔中矿业的中方员工以专业技术人员和管理人员为主，其薪酬在同行业

属一流水平。谢谢。 

问题 12:黄总好！我是广发有色团队的巨国贤，想请教两个问题： 

1、公司在塔国经营多年，能整体展望一下我们在塔国未来三五年的规划吗？ 

2、公司南美洲的盐湖资产，投资和技术团队情况，以及产品是否和下游电

池材料等企业进行匹配性测试，交流情况如何？ 

回复：您好。 

1、根据公司和塔国政府在第二届“一带一路”峰会上签署的相关协议，公

司将用 3-5年时间将塔中矿业的采选生产能力达到 600万吨。 

2、公司阿根廷盐湖方面，公司正对提锂新工艺进行测试，并拟联合业内龙

头企业实施盐湖开发。谢谢。 

问题 13:您好塔中矿业扩产约需要资本开支 20 亿元，盐湖实现扩产 2.5 万

吨产能约需要资本开支 16亿元。目前贵公司在资金方面有无困难。 

回复：您好。目前有色金属市场景气度高企，公司将抓住时机，利用资本市

场等多种渠道，筹集所需资金。谢谢。 

 



三、其他事项 

关于公司 2020 年度业绩说明会召开的详细情况，请详见上证所信息网络有

限公司路演中心平台（http://roadshow.sseinfo.com）。公司对长期以来关注和

支持公司发展的投资者表示衷心感谢！  

特此公告。 

 

 

西藏珠峰资源股份有限公司 

董  事  会 

2021年 5月 11日 


